

Pepe Grillo



Alistando los cierres

La doctora Sheinbaum cerrará su ciclo de proselitismo en el zócalo capitalino. Es la plaza más emblemática de la ciudad que gobernó. Dado lo cerrado de la contienda en la capital, cerrar aquí era obligado para aprovechar hasta el último minuto.

Después del impacto de la Marea Rosa no tiene caso que Xóchitl Gálvez cierre en la CDMX. Ayer se dijo que cerrará en la Arena Monterrey, una plaza relevante sede de uno de los principales grupos empresariales del país.

Entre los estados en los que ha mostrado mayor crecimiento el candidato Máynez destaca Campeche, donde según dice la maquinaria del MC, Jorge va en segundo lugar. Por eso se perfila para ser sede de su cierre, aunque todavía no hay confirmación.

De hecho, de ahora en adelante cada visita a una plaza será la última de la campaña, porque los candidatos no tendrán tiempo de regresar. Los asistentes a los cierres tienen una tarea: mostrar la algarabía propia de la victoria.

Nombres a la boleta

Diversos colectivos de madres buscadoras pusieron en marcha un operativo para visibilizar su causa. Llaman a otras madres buscadoras y a la población en general a solidarizarse con ellas escribiendo el nombre de algún desaparecido en las boletas de la elección del 2 junio.

Puede haber opiniones encontradas sobre si se trata de una buena estrategia o no, ya que se anularía el voto, pero lo que no está a discusión es que existe un problema grave de derechos humanos que no ha recibido, ni con mucho, la atención que merece.

En algún momento del sexenio el gobierno llegó a la conclusión de que los colectivos de buscadoras son realidad adversarios políticos de la 4T por lo que comenzó a tratarlos como enemigos, lo que fue un exceso de cruel-

dad. Se trata de personas en una situación de vulnerabilidad extrema, recorriendo páramos cargando picos y palas para escudriñar la tierra en busca de los restos de un ser querido.

Su causa no tiene fecha de caducidad, pasará la elección, llegará un nuevo gobierno y ellas seguirán escarbando.

Vila acumula apoyos

Una vez que pase la jornada electoral en el PAN arrancará el proceso para tener una nueva dirigencia nacional.

Los aspirantes se mueven, sus nombres se manejan al interior del partido porque hay pocos con posibilidades reales. Uno de los que se menciona invariablemente es Mauricio Vila que en sus recorridos por el país apoyando aspirantes del blanquiazul recibe peticiones para que participe en el proceso.

Vila gobernó Yucatán y aspira a una senaduría. Salió con altos niveles de aceptación por lo que está en un buen carril.

Claro que la competencia todavía no arranca, cuando empiece comenzará a ver en lugar de sonrisas también puños crispados y colmillos, porque el apetito de poder es, como es del dominio común, algo salvaje.

Faltan capacitadores

Aunque el INE todavía está contratando personas para que funjan como supervisores y capacitadores electorales, se dice que es un problema acotado y que no tendrá mayor impacto en la jornada electoral.

Se tiene la opción de recurrir a personas que ya realizan estas tareas a nivel local para que también las hagan a nivel federal en sus distritos, o pedir a personal del INE que se separe por unos días de sus tareas normales para pasar a supervisar y capacitar.

Al indagar las causas del déficit se habla de falta de sueldos competitivos o reclutamientos para otros procesos como los censos del INEGI.

pepegrillo@cronica.com.mx

